

► Ensemble c'est tout • 25 au 27 juin

Des moments *partagés*



Depuis trois ans, la FFCT et l'administration pénitentiaire s'associent. En juin, « Ensemble, c'est tout » a su allier sport et culture à une réflexion sur les personnes en situation de handicap mental et physique.



Dernière matinée, grande randonnée dans la région.

Quatre établissements pénitentiaires franciliens (Fresnes, maison d'arrêt du Val-d'Oise, centre pénitentiaire Sud-Francilien, centre de détention Melun), ainsi que la direction inter-régionale des services pénitentiaires (DISP) de Paris, ont participé. Soit au total six personnes détenues, six personnels pénitentiaires, un coordinateur sportif du comité départemental olympique et sportif du Val-d'Oise, un coordinateur culturel de la maison d'arrêt du Val-d'Oise, cinq membres de la FFCT et le club de Cergy, mais aussi neuf personnes en situation de handicap et leurs accompagnateurs, qui ont participé à cette aventure sportive et humaine extraordinaire. On ne peut que louer la participation et l'investissement de tous, qui ont permis à chacun de partager autour du handicap des moments forts. Chacun est rentré chargé d'émotions nouvelles et riche d'une expérience qu'il pourra partager dans sa vie future. Le comportement exemplaire des personnes détenues laisse présager le meilleur pour leur devenir. ■

Emmanuelle Costes et Jacklyne Jahan
Photos de Michel Braas



Première matinée consacrée à l'initiation au tandem avec passage de pilote à accompagnant et vice versa.



Tâches ménagères et préparation des repas réparties en équipe, à la plus grande joie de Rachid, cuisinier qui s'est fait un plaisir de montrer son savoir-faire.



Soirée débat autour du handicap, avec la présence du marathonien des sables Denis Benguigui et son pilote.



Et tout s'est terminé autour d'un bon repas.



Deuxième jour, place à la culture avec découverte des trésors de Giverny.



En attendant le dîner, les groupes qui n'étaient pas de service confectionnaient des cartes postales sur le thème des trois jours. Tout était permis, collage, découpage...



Lancement officiel du projet en présence de responsables de l'unité des politiques publiques d'insertion.



L'après-midi, tout le monde part sur les routes.